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Vecinos impactados con aparición de enormes roedores

Plagas de pericotes
y guarenes invaden
casas en poblaciones

Aseguran que llevan 20 años esperando:
Vecinos exigen que autoridades cumplan
su función y arreglen calle El Convento
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Condominio Peumayén y viviendas cercanas al estero
en Villa Cordillera sufren repentina invasión de ratones

Debutó con importante triunfo:
San Felipe Basket
responde bien en su
estreno en el Domani
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Lleva 10 años esperando:
Alcaldesa y concejales
se informan sobre fase
5 del Plan Regulador
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LOS ANDES
Festival del Guatón
Loyola ya tiene
seleccionados los
temas en competencia
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Con vínculos internacionales:
Cinco años cumplió este
sábado el proyecto
digital Radio Brújula
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PANQUEHUE
Más de 80 atenciones
realizó ‘Gobierno en
Terreno’ en La Pirca
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También taller de emociones:
Auxiliares y profesores
del Cordillera en Jornada
de Líderes Pedagógicos
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CALLE LARGA
Los Halcones vuelan
alto en el inicio del
torneo Arusa
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¡RATAS!.- Residentes del Condo-
minio Peumayén en Av. Encón, y
de algunas viviendas en el pasaje
2 de Villa Cordillera que colinda
con un potrero, están viviendo una
compleja situación sanitaria con la
aparición de guarenes o ratones de
gran tamaño que han invadido sus
hogares en el último tiempo. En
ambos casos los afectados se que-
jan de la nula ayuda de las autori-
dades ante el problema, pues los
roedores invaden las viviendas,
defecan en las camas, en los sillo-
nes, y generan un deterioro en la
calidad de vida de los pobladores.
En la imagen una de las afectadas
con la plaga, quien ha visto apare-
cer varios hoyos en su patio.
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El patrimonio rural del Aconcagua
Tercera parte: Gestión rural en Putaendo

Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Estudiante de Adm. Gastronomía Internacional

Pasta de ajo confitado
4 frascos de 200ml

Cocina de aprendiz

El ajo es un ingredien-
te importante en los so-
fritos. Uno de los secretos
para que el pino de una
empanada sea sabroso, es
que la cebolla y el ajo de-
ben estar completamen-
te cocinados.

Disponer de pasta de
ajo ahorra mucho tiempo
al no tener que pelar y pi-
car cada vez que se nece-
site. El ajo confitado es
ajo cocinado en materia
grasa a mínima tempera-
tura por un tiempo pro-
longado.

La manera más cómo-
da de incorporar ajo es

El territorio del valle tie-
ne diversos considerandos
políticos administrativos y,
por lo mismo, las autorida-
des de las comunas centran
sus prioridades en las pro-
blemáticas que en estas cir-
cunscripciones se dan. En
ese sentido, la cultura y el
patrimonio no necesaria-
mente están dentro de las
necesidades inmediatas,
pero pese a ello, hay una
comuna que destaca dentro
de la provincia de San Feli-
pe por su constante apoyo y
sinergia en pro del patrimo-
nio local, en este sentido,
Putaendo es un ejemplo a
destacar dado que tanto su
municipalidad como las or-
ganizaciones formales, han
estado vivas y agendando
actividades en tiempo de
pandemia.

En consideración a lo
indicado, hay argumentos
valiosos a distinguir y que
son propios del paisaje ru-
ral ámbito en que el embal-
se Chacrilla, reserva de agua
que en palabras del alcalde
putaendino, señor Mauricio
Quiroz estimó que es «una
obra emblemática, una
obra importante. Hemos
conversado en la perspec-
tiva de poder incorporar,
de alguna forma, algunos
circuitos turísticos que per-
mitan a la gente conocer
esta obra pública tan im-
portante, la más grande
por cierto de la comuna de
Putaendo y probablemente
una de las más grandes de
la provincia de San Felipe
de Aconcagua».

Sin duda, esta iniciativa
es una excelente idea dado
que en distintas partes de
Chile y el mundo los reser-
vorios acuíferos son un
atractivo no solo para las
personas, sino que, en los
recodos del espejo de agua

con una pasta de ajo confi-
tado, logramos un sabor
muy agradable ya que pier-
de su acidez característica.

Pelar ajo fresco hasta
obtener 1 kilo, cocinar a fue-
go mínimo por 1 hora con ½
litro de aceite de oliva.

Transcurrido el tiempo el
ajo debe deshacerse al to-
carlo.

Procesar el ajo con una
pizca de sal y opcionalmen-
te incorporar hierbas aro-
máticas como orégano, ci-
boulette o merkén.

Llenar frascos esteriliza-
dos y sellar al vacío (hervir
a partir de agua fría por 30
minutos). Enfriar boca aba-
jo.

El aceite restante queda-
rá aromatizado con ajo y sir-
ve para aderezar, para freír
carnes y pescados o aroma-
tizar quesos.

se pueden originar humeda-
les que con senderos peri-
metrales pueden ser deam-
bulatorios seguros para los
visitantes, quienes pueden
observar flora y fauna nati-
va o endémica y por lo mis-
mo se amplía la oferta a di-
versos tipos de turismo
como es la observación,
contemplación, terapéutico,
entre otros.

En paralelo, en la comu-
na en cuestión, otro de los
aspectos relevantes y propio
del patrimonio cultural in-
material, es la puesta en es-
cena del Taller de Escritura
Creativa que en sí busca dar
a los interesados escribir
textos que pueden rescatar
historias, leyendas, mitos,
personajes u otros aspectos
del ámbito rural, material
que será editado y publica-
do, para el 2022.

Asimismo, la propuesta
de mejora del eje de integra-
ción intercomunal e inter-
provincial que es el camino
E 445, vía que en la actuali-
dad permite recorrer y apre-
ciar pintorescos lugares y
escenario naturales que en
cualquier época del año es
una alternativa viable de
disfrutar. En este trayecto,
sería interesante poder
complementarlo con seña-
lética turística, puntos de
venta de productos artesa-
nales propios del lugar, mi-
radores entre otros aspectos
que darían con su presencia
surgimiento y apoyo a los
emprendimientos campesi-
nos.

Por otra parte, reciente-
mente se dio el vamos al
Plan de Desarrollo Turísti-
co comunal, ocasión en la
cual la Seremi de las Cultu-
ras, las Artes y el Patrimo-
nio, señora Constance Har-
vey, declaró que se preten-
de realzar a «Putaendo

como una capital patrimo-
nial cultural. En ese senti-
do, vamos a trabajar con el
municipio y las comunida-
des para el levantamiento
de proyectos. Hemos prio-
rizado este lugar del Acon-
cagua como un foco de
atracción turística, por su
historia, sus tradiciones y
sus relatos.

En paralelo y válido para
la celebración del Día inter-
nacional de la Mujer Indí-
gena de los Pueblos Origi-
narios, nuevamente Pu-
taendo celebró esa fecha
dando una demostración de
reconocimiento de género a
estas laboriosas y valiosas
mujeres.

Por último y como ejem-
plo de Vinculación con el
Medio resalta el apoyo a
uno de los patrimonios vi-
vos comunales como es don
Freddy Quiroz, quien visitó
la Escuela de Arquitectura y
Diseño de la Pontificia Uni-
versidad Católica de Valpa-
raíso a fin de iniciar un pro-
ceso de transferencia tecno-
lógica y de apoyo al desa-
rrollo de habilidades técni-
cas y de gestión, que pro-
penderán a la mejoría, inno-
vación de su artesanado.

En síntesis, se demues-
tra con todos estos argu-
mentos que no necesaria-
mente el tamaño territorial
y la población numerosa
son los antecedentes para
salir adelante en la gestión
cultural, sino más bien, esta
imagen es trastocada por el
laborioso y fértil trabajo
propio de la comuna de Pu-
taendo, donde la gobernan-
za está dando lecciones dig-
nas de irradiar, las que de
ser reconocidas y puestas en
acción en otros lugares da-
rán una mejor perspectiva y
puesta en valor del patrimo-
nio rural del Aconcagua.

FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor
I N D I C A D O R E S

12/09/2021 31.119,77
13/09/2021 31.123,59
14/09/2021 31.127,41
15/09/202115/09/202115/09/202115/09/202115/09/2021 31.131,2331.131,2331.131,2331.131,2331.131,23
16/09/2021 31.135,05

IVP FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor UF
12/09/2021 30.016,39
13/09/2021 30.020,38
14/09/2021 30.024,38
15/09/202115/09/202115/09/202115/09/202115/09/2021 30.028,3830.028,3830.028,3830.028,3830.028,38
16/09/2021 30.032,37
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La necesidad de establecer normas estrictas
para renovar la confianza

Los casos de financia-
miento irregular de cam-
pañas políticas socava-
ron de tal manera la con-
fianza de los electores en
los partidos y coaliciones
políticas, que no es ca-
sualidad que en la elec-
ción de convencionales
constituyentes hayan
sido electas personas
pertenecientes a listas
independientes, a pesar
de que nuestro sistema
electoral favorece preci-
samente la inscripción y
elección de personas
pertenecientes a pactos
políticos.

Mensajes asociados
a la necesidad de reno-
var la política y de ha-
cer un cambio radical
inundaron la franja

electoral, presentándonos
a los candidatos como in-
tegrantes de un nuevo mo-
vimiento reformador y re-
fundacional.

Entre otros factores,
esto motivó la alta partici-
pación de la ciudadanía en
una elección tan importan-
te para nuestro país que
prometía una nueva forma
de hacer política y una
nueva democracia, que nos
permitieran renovar la
confianza en instituciones
desgastadas y carentes de
legitimidad. Sin embargo,
a poco andar, hemos visto
las mismas viejas prácticas
que defraudan a los electo-
res y quebrantan aquella
promesa tan esperanzado-
ra.

De ahí la importancia

que el sistema político po-
sea reglas claras y estrictas
que nos permitan a los
electores de alguna mane-
ra exigir el cumplimiento
de las promesas de los can-
didatos o sancionar a
aquellos que, con faltas a
la verdad, o falseando u
ocultando datos relevan-
tes, lleguen a ocupar un
cargo de elección popular.
Esto nos hace pensar que
una nueva forma de hacer
política requiere de nor-
mas que sean exigentes y
que nos permitan renovar
la confianza en las institu-
ciones y en la democracia.
María Lorena Rossel
Directora de Carrera
de Derecho, UDLA
Sede Viña del Mar.
Doctora en Derecho
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Alcaldesa y concejales se informan sobre fase 5 del Plan Regulador Comunal

El nuevo concejo municipal se ha estado interiorizando de todo el proceso de actualización
del Plan Regulador.

• Tras diez años de trabajo y discusión, se
espera destrabar proceso para su pronta
aprobación que permitirá contar con ins-
trumento actualizado de planificación de
nuestra ciudad.

En su fase cinco de dis-
cusión, correspondiente a
la revisión de las consul-
tas y observaciones reali-
zadas en la etapa de parti-
cipación ciudadana, se en-
cuentra el proceso de ac-
tualización del Plan Regu-
lador Comunal, instru-
mento de planificación te-
rritorial clave que contie-
ne las disposiciones sobre
adecuadas condiciones de
edificación y de espacios
urbanos, así como de co-
modidad en la relación
funcional entre las zonas
habitacionales, de trabajo,
equipamiento y esparci-
miento.

Se trata de un proceso
que si bien es de largo
aliento –normalmente
demora entre 3 y 4 años
su formulación y aproba-
ción-, en San Felipe ha
demorado 10 años, ini-
ciando durante el período
del  ex alcalde Jaime
Amar.

Según explicó Rodri-
go Salinas, asesor urba-
nista de la municipalidad
de San Felipe, existe una
gran zona urbana de reser-
va dentro de la ciudad que
puede seguir desarrollán-
dose a partir de la actuali-
zación del Plan Regulador
Comunal.

«Una vez que este plan
se actualice tendremos
disponibilidad para aten-
der distintos requeri-
mientos, ya sean habita-
cionales o de usos comer-
ciales, educacionales, que
hoy día ya no tienen ca-
bida. En ese sentido el
plan ha tenido un largo
camino y hoy nos vemos
enfrentados a la etapa fi-

nal, que es la sanción de
las observaciones de la
participación ciudadana
que se realizó entre febre-
ro y marzo del presente
año y que por temas de
cambio de mando alcaldi-
cio, tuvo que ser aborda-
do ya en esta instancia de
la nueva administra-
ción», explicó.

Este proceso, enmarca-
do en la etapa cinco, ha de-
mandado una serie de en-
cuentros de los que han to-
mado parte los concejales
y la alcaldesa Castillo, jun-
to a directores municipales
y profesionales expertos, a
objeto de interiorizarse so-
bre el proceso completo,
en atención al hecho que
posteriormente deberán
votar este instrumento
para luego avanzar en su
puesta a disposición del
Ministerio de Vivienda y
Urbanismo, que debe
aprobarlo, y finalmente
escalar al Gobierno Regio-
nal que deberá también vi-
sarlo.

En ese contexto, la al-
caldesa Carmen Casti-
llo manifestó su optimis-
mo por avanzar  en esta
etapa cinco y así lograr
que este proceso de actua-
lización concluya de una
vez por todas.

«Este no es un proceso
fácil, requiere mucho aná-
lisis y mucha información,
por eso nos hemos estado

reuniendo, para ir cono-
ciendo cada uno de los dis-
tintos elementos que com-
ponen la estructura de
nuestro plan regulador.
Eso tiene que ver con mu-
cho análisis de informa-
ción que dispone la Sec-
plac, la Dirección de
Obras Municipales, por lo
tanto, es muy importante
lo que hoy día estamos re-
cibiendo los concejales, la
alcaldesa y algunos de sus
colaboradores», afirmó la
jefa comunal.

Por su parte, el conce-
jal Rafael Sottolichio
precisó que actualmente
están revisando las 16 ob-
servaciones que se hicie-
ron al municipio, no obs-
tante todo este período,
según dijo, ha sido de co-
nocimiento e informa-
ción, a objeto de tener ab-
soluta claridad acerca de
todos los detalles de la ac-
tualización del Plan Regu-
lador.

«Estamos revisando
una por una las observa-
ciones y también, para los
que somos nuevos en el
concejo, conociendo bien
cuál es la propuesta de
Plan Regulador, para que
el día de mañana, cuando
nos corresponda decidir si
aprobar o rechazar las ob-
servaciones, tengamos
toda la información posi-
ble», puntualizó el conce-
jal.
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EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 01 DE SEPTIEMBRE DE DOS
MIL VEINTIUNO, EN CAUSA SOBRE DECLARACIÓN DE
INTERDICCIÓN Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL:
V-200-2021, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO «ROJAS/» SE CITA A AUDIENCIA DE
PARIENTES PARA EL DÍA MARTES 05 DE OCTUBRE DE DOS
MIL VEINTIUNO A LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE
DECLARAR LA INTERDICCIÓN POR DEMENCIA DE ELISA
DE LOS DOLORES JORQUERA Y NOMBRAMIENTO DE
CURADOR DE ÉSTE A DOÑA ANA ESTER ROJAS
JORQUERA .                                                                         13/3

CAROLINA MELLA TOLEDO
SECRETARIA TITULAR

PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELIPE

NOTIFICACIÓN POR AVISO.

Juzgado de Familia de San Felipe, en causa RIT C-586-2020,
respecto de RECONOCIMIENTO DE PATERNIDAD, del
demandante RODRIGO ALEXANDER FUENZALIDA
GONZÁLEZ, RUN 13.362.111-3.
Por resolución de fecha 01 de septiembre de 2021, se ha
ordenado citar a los demandados, doña HILDA PAMELA
FUENZALIDA MENDOZA, RUT 11.422.981-4, doña MÓNICA
DE LAS MERCEDES FUENZALIDA MENDOZA, RUT
10.981.877-1, doña ANA MARÍA FUENZALIDA MENDOZA,
RUT 11.729.761-6, doña ROXANA DEL CARMEN
FUENZALIDA MENDOZA, RUT 14.305.805-0, doña PATRICIA
PAOLA FUENZALIDA MONTENEGRO, RUT 11.943.299-5,
doña ANGELINA DEL CARMEN FUENZALIDA CANTO, RUT
13.183.071-8 y don CARLOS    HUMBERTO    FUENZALIDA
REBOLLEDO,    RUT    17.301.529-1,    a    AUDIENCIA
PREPARATORIA DE JUICIO PARA EL DÍA MARTES 23 DE
NOVIEMBRE DE 2021, A LAS 09:15 HORAS, EN LA SALA
DOS, del Juzgado de Familia  de San  Felipe, ubicado  en calle
Arturo Prat N°532, San Felipe, la que se cita conforme a lo
prescrito por los artículos 21 y 59 de la ley 19.968, es decir, la
audiencia se celebrará con las partes que asistan, afectándole
a la que no concurra todas las resoluciones que en ella se dicten
sin ulterior notificación y si ambas partes no asistieren y no
solicitaren nueva fecha de audiencia dentro del plazo de 5 días,
se declarará el abandono del procedimiento.
Se hace presente que la audiencia decretada precedentemente
SE REALIZAR A Á TRAVÉS DE VIDEOCONFERENCIA, para
lo cual las partes deberán conectarse a la siguiente: ID: SALA
DOS: HTTPS://ZOOM.US/J/9402345168
Se hace también presente a las partes que en caso de no contar
con los medios tecnológicos necesarios para conexión mediante
videoconferencia, deberá presentarse en dependencias del
tribunal, a fin de comparecer de manera presencial a la audiencia
antes decretada. (Uso obligatorio de mascarillas y
distanciamiento social).                                                         14/3

San Felipe, a dos de septiembre de dos mil veintiuno.

EDUARDO IBACETA VERGARA
MINISTRO DE FE JUZGADO DE FAMILIA DE SAN FELIPE

SOLICITUD CAMBIO DE PUNTO DE CAPTACIÓN
DERECHOS DE APROVECHAMIENTO AGUAS

SUBTERRÁNEAS

GONZALO RAMIRO, CHINCHILLA GIOIA, C.I. Nº
6.632.774-4, solicita cambio de punto de captación de
derecho de aguas subterráneas, de uso consuntivo,
ejercicio permanente y continuo: caudal de 3 lts/seg,
extraídos actualmente de pozo Nro.2052 ubicado en
punto coordenadas UTM Norte: 6.374.583 metros y Este:
339.093 metros; a los siguientes puntos de destino: a)
Caudal de 1 lt/seg coordenadas UTM Norte 6.372.996
metros y Este 343.521 metros, Huso 19 WGS 84,
ubicado en predio Parcela Número Uno del Proyecto de
Parcelación Sol de Aconcagua, Rol SII 130-15 de la
comuna de Santa María, provincia de San Felipe de
Aconcagua, Región de Valparaíso, y b) Caudal de 2 lts/
seg, coordenadas UTM Norte 6.373.276 metros y Este
345.251 metros, Huso 19 WGS 84, ubicado predio sector
El Pino, Rol SII 129-2 de la comuna de Santa María,
provincia de San Felipe de Aconcagua, Región de
Valparaíso. Las aguas se captarán por elevación
mecánica y su uso será para riego agrícola, solicitándose
área protección de 200 m en torno al pozo.

COMUNA DE SAN FELIPE
Proyecto de modificación de canales existentes

Se ha presentado para su aprobación en la Gobernación Provincial
de San Felipe el proyecto de canalización, entubamiento y
modificación de trazado de los canales de riego existentes 1, 2 y 3
perteneciente a la agrupación Canal El Pueblo, los cuales atraviesan
de oriente a poniente el terreno donde se construirá el Condominio
Altos del Monasterio, en la comuna de San Felipe.

Dicho terreno se ubica al norte de la avenida Michimalongo y al sur
de la calle Víctor Yuri Henriquez, entre la calle 12 de Febrero y el
terreno de la empresa Unifrutti, en la comuna de San Felipe.

El Canal 1, desde el límite oriente del condominio hasta retomar su
curso actual en la Avenida Yungay por el poniente, se canalizará
mediante una canaleta de albañilería con rejilla desmontable. En
primer tramo hasta el Acceso al Condominio, la canaleta irá por el
bandejón central de la futura calle Víctor Yuri Henríquez y desde
este punto irá por la acera sur de la calzada sur de la futura calle
Víctor Yuri Henríquez. En los cruces bajo calzada se entubará en
tubería de HDPE corrugado de 1.000 mm de diámetro, con uniones
herméticas.

En los accesos vehiculares de 2 viviendas ubicadas en calle Víctor
Yuri, al poniente del acceso al condominio, la rejilla desmontable
será sustituida por una losa de hormigón armado según detalle de
los planos.

El Canal 2, que ingresa a los terrenos del Condominio por el límite
sur oriente y se dirige hacia el norte por el límite oriente del loteo
hasta encontrarse con el Canal 1, se desviará hacia el sur hasta la
avenida Michimalongo, continuando por la acera norte de esta
avenida hasta la avenida Yungay para reencontrarse con el Canal 1
en la esquina de calle Víctor Yuri Henríquez. El Canal 2 se canalizará
mediante una canaleta de albañilería con rejilla desmontable.

El Canal 3 se incorpora el Canal 1 al poniente del Acceso al
Condominio.

El proyecto ha sido confeccionado por el Ingeniero Civil Jenaro Llanos
Rojas, por cuenta de su mandante Inmobiliaria PY S.A.

El proyecto se encuentra a disposición de los interesados en la
Gobernación Provincial de San Felipe, cuya dirección es calle Salinas
N°1231, en la comuna de San Felipe, con un plazo de 30 días para
formular observaciones.

CAMBIO DE PUNTO DE CAPTACIÓN DE DERECHO
DE APROVECHAMIENTO DE AGUAS

SUBTERRANEAS, COMUNA DE SANTA MARIA,
PROVINCIA DE SAN FELIPE, REGIÓN VALPARAÍSO

EL RETORNO SpA, RUT76.930.611-0, solicita cambio de
punto de captación deunderecho de aprovechamiento
consuntivo de aguas subterráneaspor un caudal máximo
instantáneo de extracción de 29 l/s y un volumen total anual
de 914.544 metros cúbicos, de ejercicio permanente y
continuo en carácter provisional, que se captanpor elevación
mecánica desde un pozo ubicado en un punto definido por
las coordenadas UTM Norte: 6.372.085 metros y
Este:338.777 metros, referidas al Datum WGS84, Huso 19H,
en la comuna y provincia de San Felipe, Región de
Valparaíso. Se solicita un cambio de punto de captación
delderecho singularizado precedentemente, por un caudal
total de 29 l/s y un volumen anual de 914.544metros cúbicos,
a captarse desde un pozo ubicado en la comuna de Santa
María, provincia de San Felipe, Región de Valparaíso,
definido por las coordenadas U.T.M Norte: 6.376.687 metros
y Este: 346.732metros, referidas al Datum WGS84, Huso
19 H. Se solicita un radio de protección de 200 metros en
torno al pozo. La extracción de las aguas se realizará en
forma mecánica.

COMUNA DE PUTAENDO

Regularización de Derechos de aprovechamiento de aguas

Doña Lidia Rosa Hernández Espinoza, CNI 3.924.489-6 solicita
regularizar dos derechos de aprovechamiento de aguas
inscritos, consistentes en una dotación de 0.40 acciones y 1.30
acciones respectivamente, que se extraen del río Putaendo a
través del Canal Guzmanes. Mi posición material respecto de
estos derechos de aprovechamiento de aguas superficiales,
consuntivos, de ejercicio permanente y continuo, se ha hecho
sin clandestinidad ni violencia, sin reconocer dominio ajeno y
de forma ininterrumpida.

CITACION ASAMBLEA  GENERAL
EXTRAORDIANARIA DE SOCIOS

PRIMERA Y SEGUNDA CITACION PARA LA ASAMBLEA
GENERAL EXTRAORDIANARIA DE SOCIOS, DEL CÍRCULO
DE PENSINADOS DE LA DIRECCIÓN DE PREVISIÓN DE
CARABINEROS DE CHILE, "CIRPEDIPRECA", DE SAN
FELIPE.
EL DIRECTORIO DEL CÍRCULO "CIRPEDIPRECA" DE SAN
FELIPE, CONFORME A LOS ARTÍCULOS 14, 19, 20, 21, 25
LETRA d), 26 LETRA b) y h), DEL NUEVO ESTATUTO DE ESTA
CORPORACIÓN. CITA A SUS ASOCIADOS A LA SIGUIENTE
ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDIANARIA DE SOCIOS:
EN PRIMERA CITACIÓN, EL DIA VIERNES 24 DE
SEPTIEMBRE DE 2021 A LAS 13:00 HORAS.
EN SEGUNDA CITACION, EL DÍA SÁBADO 25 DE
SEPTIEMBRE DE 2021, A LAS 15:00 HORAS.
TABLA A TRATAR EN ESTA CONVOCATORIA:
1. LECTURA ACTA REUNIÓN ANTERIOR.
2. DEJAR ESTABLECIDA FECHA PARA ELECCIÓN DE
DIRECTORIO Y DE PRESENTACIÓN DE LISTAS DE
CANDIDATOS.
3. CUENTA DE TESORERÍA.
4. ASUNTOS VARIOS.
ESTA ASAMBLEA EXTRAORDINARIA SE EFECTUARÁ EN
CALLE SAN MARTÍN 54 SAN FELIPE, BAJO EL ESTRICTO
PROTOCOLO SANITARIO, USO OBLIGATORIO DE
MASCARILLAS; DISTANCIA FÍSICA ENTRE CADA
ASOCIADO; USO DEL ALCOHOL GEL;  TOMA DE
TEMPERATURA; VENTILACIÓN PERMANENTE DE LA SALA
DE REUNIÓN.

SE SOLICITA LA ASISTENCIA.
EL DIRECTORIO

SOMOS DIARIO EL TRABAJO
Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo. Actividades
Solidarias. Emprendimientos personales. Ollas
Comunes. Noticias de tu comunidad. Iniciativas a
Beneficio o la Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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PUBLICACION

SOLICITUD TRASLADO PUNTO CAPTACION
AGUAS SUBTERRÁNEAS

RENE JULIO LIZAMA SEPULVEDA, Rut N° 8.683.487-1 en representación de "SERVICIOS
GEA LIMITADA" Rut N° 78.591.180-6, solicita: traslado del punto de captación de aprovechamiento
de aguas subterráneas.-
ANTECEDENTES: SERVICIOS GEA LIMITADA, es propietaria de derechos de aprovechamiento
de aguas subterráneas, consuntivo, de ejercicio permanente y continuo, por un caudal de tres
litros por segundo, que se encuentra inscritos a fojas 209 N° 229 del Registro de Propiedad de
Aguas de 2017 del Conservador de Bienes Raíces de San Felipe; que compró dicha alícuota de
un derecho mayor; a don SANTIAGO GABRIEL FERNANDEZ ALFARO, técnico agrícola, casado
en régimen de separación total de bienes, cédula nacional de identidad número siete millones
setecientos catorce mil cuatrocientos diecinueve guion seis; don ANIBAL IGNACIO FERNANDEZ
ALFARO, agricultor, casado, cédula nacional de identidad número siete millones doscientos treinta
y tres mil cuatrocientos siete guion ocho; don OSVALDO FERNANDEZ ALFARO, agricultor, casado
en régimen de separación total de bienes, cédula nacional de identidad número cinco millones
ochocientos veintisiete mil ciento doce guion ocho; y doña KELA ELIANA ALFARO ESTAY, cédula
nacional de identidad número tres millones quinientos veintiún mil seiscientos cuarenta y nueve
guion nueve, los cuales tienen constituidos bajo resolución de la Dirección General de Aguas
N° 1.202 del 16 de diciembre de 1998, reducida a escritura pública el 29 de noviembre de 1999,
un derecho de aprovechamiento consuntivo de aguas subterráneas, de ejercicio permanente
y continuo, por un caudal de treinta y tres litros por segundo (33 I/s); el agua se capta por
elevación mecánica desde un pozo de setenta metros de profundidad, ubicado en el inmueble
denominado El Álamo, calle Michimalongo sin número, de la comuna y provincia de San Felipe,
Rol doscientos uno guion setenta y cuatro y rol doscientos uno guion ocho, a veintitrés coma ocho
metros del deslinde Norte y a cuatro metros del deslinde Oeste.-Se estableció área de protección
del pozo a que se refiere dicha Resolución, la cual queda definida por un círculo de doscientos
metros de radio con centro en el eje del pozo, esta área de protección no importan menoscabo del
derecho establecido en el artículo cincuenta y seis del Código de Aguas, como tampoco altera
situación de obras de captación de aguas subterráneas preexistentes que queden comprendidas
en ella y no podrá abarcar más del cincuenta por ciento de la superficie de las propiedades
vecinas.-
Se encuentran inscritos a fojas doscientos treinta y seis vuelta número doscientos veinticuatro en
el Registro de Propiedad de Aguas del año dos mil uno del Conservador de Bienes Raíces de San
Felipe.- TRASLADO DE EJERCICIO DE DERECHO: Este derecho de aprovechamiento de
aguas subterráneas, consuntivo, de ejercicio permanente y continuo, por un caudal de
tres litros por segundo, se desea trasladar a cuatro nuevos puntos de captación ubicados en el
Lote A y B de la parcela N° 1 de la Reserva Cora N° 4 del Proyecto de Parcelación Las Casas de
Quilpué de la comuna y provincia de San Felipe, Quinta Región de Valparaíso, de propiedad de
"Inmobiliaria Arges Limitada" Rut N° 76.103.835-4, inscrita a fojas 2.214 vta. N° 2.409 En el Registro
de Propiedad del año 2002 del Conservador de Bienes Raíces de San Felipe. Los nuevos puntos
de captación, todos ubicados en la ciudad, comuna y provincia de San Felipe, perteneciente a la
Región de Valparaíso; y los caudales solicitados para cada uno de ellos son los siguientes:
Punto N°1: Denominado pozo Gea Ltda. 2 Ubicado en Coordenadas UTM, Norte 6.379.898,3
mts.; huso 19, datum WGS 1984, Caudal solicitado: 0,15 litros por segundo (I/s), de uso consuntivo,
permanente y continuo, por un volumen total anual de 4.730 metros cúbicos. Radio de protección
de 200 metros, con centro en el pozo.
Punto N°2: Denominado pozo Planta Biogás, ubicado en Coordenadas UTM, Norte
6.379.509,5mts.; huso 19, datum WGS 1984. Caudal solicitado: 0,2 litros por segundo (I/s), de
uso consuntivo, permanente y continuo, por un volumen total anual de 6.307 metros cúbicos.
Radio de protección de 200 metros, con centro en el pozo.
Punto N°3: Denominado pozo Gea Ltda., ubicado en Coordenadas UTM, Norte 6.379.102,6
mts.; ESTE 339.050,9 mts., huso 19, datum WGS 1984. Caudal solicitado: 0,65 litros por segundo
(I/s), de uso consuntivo, permanente y continuo, por un volumen total anual de 20.498 metros
cúbicos. Radio de protección de 200 metros, con centro en el pozo.
Punto N°4: Denominado poso Portería, ubicado en Coordenadas UTM, Norte 6.377.938,7 mts.;
ESTE 338.709,7 mts., huso 19, datum WGS 1984. Caudal solicitado: 2,0 litros por segundo (I/s),
de uso consuntivo, permanente y continuo, por un volumen total anual de 63.072 metros cúbicos.
Radio de protección de 200 metros, con centro en el poso.
Todas las coordenadas corresponden a la información de ubicación carta IGM San Felipe, escala
1:50.000, huso 19. Las aguas se extraerán, en los cuatro puntos, por elevación mecánica.

Festival del Guatón Loyola ya tiene
seleccionados los temas en competencia

La vigésima versión de Festival del Guatón Loyola será el
próximo 28 de septiembre en el Parque Urbano, con aforo
acotado de 400 personas, el que será grabado y transmitido
por redes sociales y la televisión local.

• Con una alta convocatoria finalizó el pro-
ceso de recepción de las canciones para
esta versión número XX del Festival de
Guatón Loyola. Los temas seleccionados
fueron informados por el alcalde de Los
Andes, Manuel Rivera.

LOS ANDES.- Este
martes 14 de septiembre, y
dando cumplimiento a las
bases del certamen, se die-
ron a conocer las seis can-
ciones seleccionadas para la
competencia del XX Festi-
val del ‘Guatón Loyola’.
En total fueron 25 propues-
tas que llegaron hasta el
municipio andino, demos-
trando gran interés por
mantener la tradición de
este espacio folclórico.

El alcalde Manuel Ri-
vera agradeció el gran in-

terés y el compromiso de los
folcloristas. «Fueron ellos
quienes pidieron este espa-
cio y nosotros quisimos ce-
lebrar estos 20 años man-
teniendo viva la tradición.
Estos seis temas se presen-
tarán en un show que se
grabará el próximo 28 de
septiembre en el Parque
Urbano, con aforo acotado
de 400 personas. Este pro-
grama se exhibirá poste-
riormente por televisión lo-
cal y nuestras redes socia-
les para que la comunidad

pueda verlo».
Temas seleccionados:

1.- Flor de sangre, del
autor Fabián Venegas Sán-
chez, intérprete Canto y pre-
gón, comuna El Tabo.

2.- De que te quiero,

te quiero, del autor Eduar-
do Castro Urrutia, intérpre-
tes Marisol y Manuel, co-
muna de Quilpué.

3.- Y las cosas por su
nombre, del autor Germán
Alvear Salas, intérprete
Grupo Licanray, comuna de
Villa Alemana.

4.- Animita del tiem-
po, del autor Juan Orella-
na Fuentes, intérprete Lla-
cuni, comuna de Los Andes.

5.- La Eterna Estre-
lla, del autor Ignacio Leiva
Sobarzo, intérprete Los
mismos de siempre, comu-
na de Curacaví

6.- Que lindo era mi
viejo, del autor Gabriel Va-
lenzuela Cavieres, intérpre-
te Finares dúo, comuna de
Puente Alto.

Además, el jefe comunal
adelantó el show que inclui-
rá un fuerte componente
local: «Tenemos buenas
noticias, quisimos hacer
esta fiesta para que el fol-
clore esté más vivo que
nunca. Tenemos artistas
locales, como la cantante
Montserrat Rodríguez, los
grupos: Ensamble Guacha-
ca y Warány Latinoameri-

cano. Como de costumbre
estará presente el Ballet
Folclórico Ciudad de Los
Andes, Bafocla, y el humo-
rista Patagón, mientras
que en la animación Juan
La Rivera, haciendo gala de
toda su trayectoria y quien
se acompañará de una jo-
ven andina que será la gran
sorpresa de la noche», aco-
tó la autoridad.
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Plaga de gigantescos ratones afecta a vecinas del Condominio Peumayén

Una sustancia semejante a excremento se puede apreciar
en uno de los agujeros.

Otro hoyo al lado de la tapa de alcantarillado en el patio de la
señora Patricia Silva.

Otro hoy en el patio de casa de la señora Patricia Silva.
Una de las vecinas afectadas del Condominio Peumayén
por la presencia de ratones en su casa.

Uno de los tantos agujeros que han aparecido. Este se en-
cuentra al costado del cierre de la casa.

• Denuncian que ninguna autoridad les ha
brindado ayuda necesaria para terminar
con la plaga de guarenes aparecidos en
sus patios.

Un grupo de vecinas del
Condominio Peumayén es-
tán reclamando contra las
autoridades porque no han
recibido la ayuda necesaria
para terminar con los pro-
blemas provocados por la
presencia de ratones en los
patios, los que según ellas
son los responsables de
unos hoyos que están apa-
reciendo en algunos secto-
res, como por ejemplo al
lado de la tapa de alcantari-
llado, entre otros. Las veci-
nas dicen que han recurri-
do a la municipalidad don-
de las han enviado al Serviu,
pero nadie se ha hecho car-
go de ayudarlas.

- Cuéntenos señora
Patricia Silva el proble-
ma que tienen ustedes
aquí en el Condominio
Peumayén.

- Tenemos ratones, no
son ratones chicos, es como
crianza al parecer, me hicie-
ron tira el alcantarillado
donde va el desagüe de toda
la mugre que viene del baño,
todo eso, y me tienen todo
roto, ya no sé qué hacer. He
pedido ayuda y no he teni-
do solución. La verdad que
por el tema de los ratones
no soy sólo yo la afectada
nomás, somos todos los ve-
cinos.

- ¿Dónde ha solicita-

do ayuda?
- Fui a la muni, de la

muni me mandaron al Ser-
viu, no tuve solución. Hablé
con el presidente de la po-
blación, que él me ha esta-
do ayudando harto acá por
el problema que tengo, y la
verdad estamos todos afec-
tados, todos los vecinos de
acá por el tema de los rato-
nes, mi problema del alcan-
tarillado. Tengo hoyos por
todos lados en mi patio y no
sé qué hacer.

- ¿Cuánto tiempo lle-
va con este problema?

- De esto hace un mes
atrás apareció un ratón. La
vecina me avisó que tenía
un ratón, yo nunca pensé
que iba a tener ratones acá.
Después del mes, a los días
empezaron a aparecer ho-
yos en mi patio.

- ¿Sin que usted los
hiciera, aparecieron de
repente?

- Sin que los hiciéramos,
empezaron a aparecer ho-
yos que dan para la vecina
del otro lado también, y de
esos me apareció un hoyo
donde está el alcantarillado
y tengo mierda afuera, ten-
go un cerámico puesto ahí.
Esto es imposible, no se
puede vivir así. Como le
digo, he golpeado puertas y
no he tenido solución.

Señalar que Patricia
Silva vive en el pasaje Sue-
ño y Esperanza número
701-A.

En el lugar también con-
versamos con Gisela Cá-
ceres, quien nos relató que
tenía el mismo problema
que su vecina Patricia: «Sí,
yo me di cuenta hace un
mes como dice ella, que ha-
bía un hoyo y que andaban
para la pared de ella, y bue-
no mi perro empezó a la-
drar, fuimos a ver y había
un ratón ahí», dijo.

- ¿Son hoyos produc-
to de la compactación
del terreno o qué expli-
cación puede ser?

- No, yo creo que son los
mismos ratones que están
haciendo el hoyo, van ha-
ciendo la cueva porque son
como cuevas que tienen ahí
abajo, y nos está afectando
a varios vecinos.

- ¿A varios vecinos?
- Sí, aquí al lado.
Otra vecina afectada es

Karín Morales que vive al
lado. Manifiesta que ella al
menos no tiene hoyos en su
patio, «pero el ratón pasa
por el lado de ahí, se va a
un orificio que hay y pasa
para el otro vecino. Ahí se
va dando vuelta el ratón.
Tambien hay una casa que
lo vi como una semana
atrás al ratón, estaba aden-
tro de la casa trepando la
cortina de la ventana, qui-
zás cómo se metió. Hay
otros vecinos que se les me-
ten por el conducto de la
lavadora o por la taza del
baño».

- ¿Hay fotos, parece
que son guarenes?

- Sí, son guarenes, no
son ratones, son guarenes.

- ¿Han pedido ayuda
como la señora Patricia
Silva o no?

- Sí, hemos tratado de
hablar.

- ¿Dónde han ido?
- Tratamos de hablar

con Patricia Boffa, pero
ella no dio ninguna solu-
ción. Porque no se ha podi-
do.

Otra vecina, Ángela,
reconoce que este proble-
ma les afecta a todos: «La
verdad que estas casas se
agradece mucho todos los
gestos, que el gobierno nos
ayudó, el municipio, pero
están bien mal hechas. Us-
ted me conoce, tuve pro-
blemas con mi techo, dos
años seguidos, y al final la
única persona que me dio
solución a parte de ustedes
la señora Patricia Boffa,
me escuchó, me ayudó,
ella me dio solución al
problema del techo de mi
casa, pero el problema lo
tiene ahora la vecina que
el ducto de su alcantarilla-
do, su desagüe, que tiene
que venir a dar a esta tapa
redonda. Ese ducto se
rompió no porque haya
trabajo, no sé si se rompió
con el tiempo o lo rompie-
ron los ratones y eso es el
problema. La caca está
saliendo afuera. Aquí el
olor en las tardes cuando
sale el sol es terrible, ima-
ginen la bajada de la casa
de ella. Empezando a so-

lucionar por ahí y luego
nos ayude de cómo termi-
nar con estos ratones que
son tamaño de gatos estas
cosas, son increíblemente
grandes e imagínese las
infecciones, al final vamos
a terminar todos conta-
giados».

Desde la directiva de la
Junta de Vecinos fue su pre-
sidente, Miguel Torres,
quien señaló que seguían
los problemas: «Hay un ra-
tón subiendo por la venta-
na que da a la calle, el pro-

blema de los ratones afecta
a muchos vecinos. Se están
saliendo por los baños y
donde lavan la ropa. Son
muchos los que hay.

- ¿Cuál es el origen
de este problema?

- No sabemos qué pasa.
Los vecinos esperan que

alguna autoridad o entidad
gubernamental les preste
ayuda para poder solucio-
nar este problema.

El condominio Peuma-
yén se encuentra ubicado en
la Avenida Encón.
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Cinco años cumplió este sábado el proyecto digital Radio Brújula

Alfred Borner Cerda, actor
chileno coprotagonista de la
teleserie Pobre Novio, estu-
vo esta semana en entrevis-
ta con Radio Brújula de San
Felipe.

Este sábado 11 de sep-
tiembre estuvo cumpliendo
cinco años de emisión radial
la emisora digital sanfelipe-
ña Radio Brújula Latina,
proyecto que con el tiempo
se ha ido dando a conocer
por sus regulares segmentos
de entrevistas, invitados es-
peciales y emisión de con-
tenidos de interés interna-
cional también.

UN GRAN EQUIPO
Diario El Trabajo

habló este martes con el
director y creador de la ra-
dio, Carlos Aguilera,
quien nos habló sobre su

Carlos Aguilar, director de
Radio Brújula.

EQUIPO BRÚJULA.- De gorro negro Juan Palma camarógrafo, de polera Cristóbal Morales
conductor del programa En Contacto y Carlos Aguilera, director y productor.

proyecto, «son cinco años
de este lindo proyecto en
conjunto con nuestros co-
legas de diferentes países
de Latinoamérica, ellos re-
transmiten nuestra señal
online en países como Ar-
gentina, México, Colom-
bia, Paraguay, Puerto
Rico, Brasil, El Salvador y
España entre otros, lle-
gando a crear enlaces con
diferentes personas que se
encuentran en el extranje-
ro, son chilenos alegrán-
dose de que puedan tener
un medio para sentirse
más cerca de sus familias,
el día que pensamos crear
este lindo medio en la lo-
calidad de Bellavista hace
cinco años atrás, fue un
arduo trabajo, me encon-
traba solo como director y
productor, empezando
como hobby, creó que sólo
sería un juego, luego al
segundo año se creó el pri-
mer enlace de retransmi-
sión con Argentina y Perú,
creando una conexión in-
ternacional», comentó
Aguilera.

- ¿Qué han logrado
en esta media década de
trabajo radial?

- En estos cinco años

después de crear en 2016
la primera radio llamada
Bellavista, logramos tener
nuestro propio sello origi-
nal llamado Brújula Lati-
na, contamos con un equi-
po de profesionales e inter-
nacionales creando una
parrilla para alegrar entre-
tener y ayudar, entregan-
do cultura, entrevistas e
información.

- ¿Cómo se coordi-
nan con esta parilla de
programas y segmen-
tos?

- Bueno, para desarro-
llar nuestro programa En
Contacto, un programa
conducido por Cristóbal
Morales que va todos los
martes a las 18:00 horas,
con ese espacio en 2020 ga-
namos un reconocimiento
mexicano al mejor progra-
ma cultural internacional
por sus contenidos, tam-
bién Esfuerzo y Mente
por Bastián Díaz prepa-
rador físico de profesión,
sale todos los lunes 19:00
horas, Bien Aventura-
dos a cargo de Duocuc  to-
dos los jueves desde las
17:00 hrs, un programa re-
ligioso informativo presen-
tado por Felipe Urrutia e

Ignacio Pereira, y Char-
las de Café  todos los
miércoles a las 18:00 horas,
un espacio de conversato-
rio internacional y nacio-
nal, conducido por mi per-
sona.

- ¿Cómo pueden
nuestros lectores sinto-
nizar Radio Brújula?

- Somos un medio digi-
tal, nos pueden escuchar en
las diferentes redes sociales
Facebook, Instagram, You-
Tube y nuestra página ofi-
cial en www.radiobruju-
lalatinainternacional.cl.

- ¿Cómo están en la
parte humana, qué tie-
nen que sea original?

- En estos cinco años

hemos logrado un tremen-
do equipo de trabajo, has-
ta un padrino radial un tre-
mendo actor orgullo de su
familia, y que nos repre-
senta con sus ganas su en-
tusiasmo e inspiración Al-
fred Borner Cerda, ac-
tor actualmente en la tele-
serie Pobre Novio, que
llegó como regalo de cum-
pleaños en una entrevista
radial que nos permitió
realizarle, agradecidos
como equipo por su com-
promiso. También conta-
mos con el trabajo de
nuestro equipo humano
Mauricio Gonzales (voz
en off), Cristóbal Mora-
les, Bastián Díaz, Juan

Palma (producción) José
Fernández, en la parte
internacional Alejandro
González, Iván Maurei-
ra, Aby y Darío Gutié-
rrez.
Roberto González Short

Vecinos piden urgente ayuda a la Autoridad Sanitaria:

Ratones y pericotes invaden numerosas viviendas en Villa Cordillera

Ruth Delgado, presidenta de
la villa Cordillera.

SALUD PÚBLICA EN PELIGRO.- Estos escombros, asegura doña Ruth Delgado, son los
que están generando la proliferación de ratones en el pasaje 2 de Villa Cordillera.

TREMENDO PERICOTE.- Este es uno de los gordos rato-
nes capturado por una vecina. Como éste hay muchos inva-
diendo las viviendas permanentemente.

Insoportable pareciera
ser la situación que están
viviendo muchas familias
en el pasaje 2 de Villa Cor-
dillera (colinda con un po-
trero), luego que se genera-
ra en pocas semanas una
plaga de ratones a raíz de los
muchos escombros que una
empresa constructora deja
en las cercanías a la pobla-
ción, en la parte del potre-
ro. Esto viene representan-
do un grave problema sani-
tario para los vecinos y en
especial a quienes colindan
con esa propiedad, pues los
roedores invaden las vivien-

das, defecan en las camas,
en los sillones, y generan un
deterioro en la calidad de
vida de los pobladores.

SOLICITAN AYUDA
Diario El Trabajo

habló la mañana de este
martes con Ruth Delga-
do, presidenta de la Villa
Cordillera:, «Acá estamos
siendo invadidos por una
plaga de ratones, en el pa-
saje 2, queda atrás en un
potrero donde una empre-
sa constructora ha lleva-
do tierras atrás de donde
ésta está haciendo su
construcción de viviendas
creo, y se ha llenado las
casas de ratones de todo
tipo de ratas, hasta peri-
cotes, así que está siendo
muy preocupante para los
vecinos esta situación, so-
bre todo para la salud,
donde hay pequeños me-
nores de edad, es un pro-
blema también para los
vecinos en general, inclu-
so para los adultos mayo-
res, nos resulta impactan-
te ver un ratón, un guarén

en su casa», indicó la diri-
genta comunitaria.

- ¿Qué tan invasivos
son estos roedores?

- Hay caca seca de los
ratones adentro de sus ca-
sas, en los sillones, en las
camas fecas de ratones, lo
cual es preocupante en los
entretechos. Yo solamente
pido a la Autoridad Sanita-
ria y a la empresa en sí, que
nos ayuden a desratizar las
casas, sobre todo porque es
donde nosotros hemos foca-
lizado estos bichitos.

- ¿Han contactado ya
a las autoridades muni-
cipales o sanitarias?

- Hemos hablado sola-
mente con Mauricio Cas-
tro de la Municipalidad,
para ver si ellos no pueden
apoyar ahí, hasta el mo-
mento no he tenido res-
puesta, pero los vecinos es-
tán muy preocupados por
este tema. También se fue a
hablar con la empresa cons-
tructora y la empresa dice
que ellos se hacen cargo
como de limpiar atrás, nada
más.

BUSCANDO
RESPUESTAS

Diario El Trabajo
consultó a Castro y tam-
bién al Municipio sobre
esta situación, y se nos dice
que es la Autoridad Sani-
taria la encargada de este
tipo de problemas. Consul-
tamos a la Autoridad Sani-
taria, Claudia Abarca,
pero hasta el cierre de
nuestra edición no había
respondido a nuestros
mensajes.
Roberto González Short
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PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00 Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur, Infantil
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 María la del Barrio, Teleserie mexicana

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos línea de Vida
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Rumbo a la Orejona
23:30 Hotel de los Secretos, con la actuación de Daniela Romo
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV

Más de 80 atenciones realizó ‘Gobierno en Terreno’ en La Pirca de Panquehue

La actividad que se realizó en el sector La Pirca de Panquehue, congregó a gran cantidad
de público.

• Los asistentes pudieron obtener su Cla-
ve Única, renovar cédula de identidad, ac-
ceder a toma gratuita de examen PCR; ade-
más de solicitar diferentes informaciones
con la Delegación Provincial y el munici-
pio local; entre otros trámites.

Durante la mañana del
jueves recién pasado se rea-
lizó un operativo social en el
sector de La Pirca en la co-
muna de Panquehue, en el
marco de la realización del
programa ‘Gobierno en Te-
rreno’, en colaboración con
la Ilustre Municipalidad de
la comuna. En la jornada, se
contabilizaron 84 atencio-
nes entregadas por los pro-
fesionales de los diferentes
servicios públicos.

Cabe destacar que esta
actividad contó con la pre-
sencia del delegado presi-
dencial provincial de San
Felipe, Boris Luksic,
quien recorrió los diferentes
stand de atenciones, donde
valoró que exista este tipo

Funcionarios de diversos servicios públicos estuvieron atendiendo y resolviendo problemá-
ticas de los habitantes del sector.

de instancias para las per-
sonas que se encuentran
más alejadas de la capital
provincial. «Traemos di-
versos servicios a la comu-
nidad para que la gente
pueda realizar trámites y
consultas directamente en
servicios, algunos de ellos
incluso no tienen represen-
tatividad en la cabecera de
provincia, por lo tanto,
para muchas de estas per-

sonas es muy difícil poder
hacer algún tipo de trámite
en este tipo de oficinas»,
explicó Luksic.

En este contexto, la au-
toridad provincial agradeció
la presencia de cada servi-
cio público; entre los cuales
se encontraban Registro Ci-
vil, Corporación Asistencia
Judicial (CAJ), Servicio Na-
cional de Capacitación y
Empleo (Sence), Servicio de

Cooperación Técnica (Ser-
cotec), Bienes Nacionales,
la Delegación Presidencial
Provincial y la Municipali-
dad de Panquehue.

Estos servicios partici-
pantes del operativo de ‘Go-
bierno en Terreno’ ayuda-
ron a los vecinos de La Pir-
ca en la cercanía de su ho-

gar a obtener su Clave Úni-
ca, toma de examen de PCR
gratuito, renovación de Cé-
dula de identidad, orienta-
ción jurídica y recibir infor-
mación sobre emprendi-
mientos y el IFE Laboral,
además de consultas con
personal de la Delegación
Provincial y la Municipali-

dad de Panquehue.
Boris Luksic concluyó la

actividad agradeciendo la
colaboración del alcalde
Gonzalo Vergara y el per-
sonal municipal que parti-
cipó en esta jornada colabo-
rativa. Asimismo, hizo un
llamado a que las personas
consulten y participen en
este tipo de instancias, ya
que la idea es acercar hasta
las zonas rurales de la pro-
vincia la mayor cantidad de
servicios públicos, conside-
rando los problemas de
traslado y también como
una forma de cuidar a la co-
munidad frente a posibles
contagios.
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También realizan el Taller de Regulación de las emociones:

Auxiliares y profesores del Cordillera en Jornada de Líderes Pedagógicos

Directora del Liceo Bicente-
nario Cordillera, Ana María
Donoso Leiva.

ELLOS AL FRENTE.- Las cámaras de Diario El Trabajo pillaron a estos auxiliares de la educación en una de sus jornadas
de Líderes Pedagógicos.

Aquí tenemos a los
profesores en el
Taller de Líderes

Pedagógicos y
Taller de Regula-

ción de las emocio-
nes.

No sólo los escolares es-
tán estresados con las tre-
mendas cuarentenas que
han tenido que guardar y el
trabajo telemático, tam-
bién los profesores y auxi-
liares de la educación lo es-
tán, es por eso que la direc-
tora del Liceo Bicentenario
Cordillera, Ana María
Donoso Leiva les dio este
martes la autorización para
desarrollar varias jornadas,
charlas motivacionales y
otras actividades recreati-
vas, mientras que con la
idea de permitir a sus estu-
diantes una semana más
descansada, se les envió a
casa para cumplir con sus
clases telemáticas, y pue-
dan disfrutar en familia es-
tas Fiestas Patrias.

«Desde el día lunes 13
que nos encontramos noso-
tros como Liceo de Bicen-
tenario Cordillera, reali-
zando una serie de activi-
dades que promueven el
autocuidado y la regula-
ción de emociones con to-
dos los estamentos de
nuestro establecimiento.
Este lunes fue el turno de
los profesores, quienes

también estaban finalizan-
do la Jornada de Líderes
Pedagógicos, y hoy día fue
el turno de los profesores y
colaboradores educativos,
ya de otras asignaturas y
de otras funciones que se
realizan acá, quienes están
desarrollando en este mi-
nuto la primera sesión de
Autocuidado, Regulación
de emociones con las coach
externas de OTEC Factor
Global, Claudia Mora
Lobos y Cristina Rivas
Mardones», comentó
Donoso Leiva a Diario El
Trabajo.

- ¿Cuántos auxiliares
de la educación están
participando en estas
jornadas?

- Nuestros asistentes
de la educación son alre-
dedor de 60, ellos acá
cumplen distintas funcio-
nes dentro de la progra-
mación del año, como
ahora que ellos solicitaron
espacio para reflexionar y
ver netamente temas aso-
ciados a sus funciones,
este martes se coordina-
ron, tuvieron un desayuno
y lo están finalizando con
una mini-celebración pro-
pia, sólo del cuerpo de
asistentes.

- Veo que los profe-
sores también están con
actividades, ¿qué están
haciendo?

- Sí, simultáneamente
hay un equipo de profeso-
res que se encuentran or-
ganizando la actividad del
día jueves, donde todo el
personal y funcionarios del
establecimiento también
van a celebrar las Fiestas
Patrias. Esta jornada se
llama Taller de Líderes Pe-
dagógicos y Taller de Re-

gulación de las emociones,
entonces esta semana se
organizan las clases virtua-
les para todos los alumnos,
y esto nos permite que se
vayan turnando los grupos
que atienden a los alum-
nos virtualmente y presen-
cialmente en actividades
de Autocuidado y Regula-
ción de emociones.
Roberto González Short
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San Felipe Basket responde bien en su estreno en el Domani

Un 50% de rendimiento tuvieron los cadetes
del Uní en la fecha del Fútbol Joven

Los Halcones vuelan alto en el
inicio del torneo Arusa

San Felipe Basket
compite por primera vez

en su historia en el
Campioni del Domani.

Como positiva se puede
catalogar la primera expe-
riencia del club San Felipe
Basket en el torneo Cam-
pioni del Domani, even-
to que arrancó el domingo
recién pasado en el gimna-
sio del Stadio Italiano.

El estreno de los sanfe-
lipeños en la competencia
más mediática del balonces-
to juvenil chileno fue soña-
do, a raíz que se impusieron
con relativa comodidad al
IMBA por un marcador de
87 a 77, en lo que fue un
triunfo que llenó a los san-

felipeños de convicción e
ilusión para lo que sería su
segunda parada ante el po-
deroso Puerto Varas.

En el segundo encuen-
tro las cosas cambiaron
abruptamente para el
quinteto dirigido por el
profesor Felipe Rodrí-
guez, a raíz que termina-
ron inclinándose 50 a 66
frente al conjunto sureño
que les mostró sus creden-
ciales de favorito.

Al cierre de la presen-
te edición del El Trabajo
Deportivo, San Felipe

Basket se enfrentaba a la
Universidad Católica en
un duelo fundamental y
clave en sus aspiraciones
para poder instalarse en la
postemporada del certa-
men, que en su versión
número 48 reúne a los
mejores equipos de balon-
cesto en la serie U19 del
país.

El equipo U18 del Uní Uní se hizo fuerte en su casa al derro-
tar 4 a 2 a Melipilla.

Un triunfo y una derro-
ta fue la cosecha de los equi-
pos juveniles de Unión
San Felipe en la segunda
fecha del torneo de Fútbol
Joven de la ANFP.

Los conjuntos albirrojos
debieron enfrentarse con
distinta suerte a sus simila-
res de Deportes Melipilla.
Fue el equipo U18 el que lo-
gró salir airoso al ganar por
4 a 2 el juego que tuvo como
escenario el Complejo De-
portivo del Uní Uní.

En tanto el equipo de
proyección (U21) terminó
pagando caro la serie de ba-
jas que lo debilitaron, al
punto que fueron derrota-
dos 2 a 0 en su expedición
del sábado pasado: «Los
chicos van progresando de
a poco, lo que se plasmó en
el triunfo de 4 a 2 de los
U18; por momentos mos-
traron buen fútbol y a ra-

tos hubo lagunas que se irán
superando con el tiempo. El
cuadro U21 estuvo algo diez-

mada y eso se reflejó en la
derrota que se sufrió fue-
ra de casa», explicó el ac-

tual jefe técnico de las series
menores del Uní Uní, Pa-
blo Álvarez.

El quince
de Los
Halcones
de Calle
Larga
tiene
hasta
ahora
campaña
perfecta
en el
torneo
Arusa
2021.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

Los Halcones de
Aconcagua prolongaron
su buen inicio de tempora-
da al ganar su segundo
partido del actual torneo
de la Arusa. En su casa el
cuadro andino tenía un
desafío de complejidad
mayor porque debía en-

frentarse a Gauchos RC,
club que a estas alturas es
un rival clásico.

En el juego que el sába-
do se disputó en el estadio
Municipal de Calle Larga,
el quince aconcagüino vol-
vió a mostrar que está en
condiciones de ser un equi-

po competitivo al vencer
ajustada pero merecida-
mente a su duro oponen-
te por 17 a 13, en el que fue
un triunfo del que aún se
escuchan ecos porque
Gauchos es uno de los
cuadros más fuertes de la
liga.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No se emocione si las cosas comien-
zan a resultar, siga como hasta ahora y el
tiempo dirá su respuesta. SALUD: Necesita
alimentarse bien y a conciencia. DINERO:
Necesitas generar nuevas ideas en su tra-
bajo para poder disminuir los riesgos. CO-
LOR: Granate. NÚMERO: 5.

AMOR: No apure nada o terminará por arrui-
nar lo ya ha ganado. SALUD: Problemas
emocionales, trate de superarlos por medio
de distracciones. DINERO: Si deja de lado
su trabajo por culpa de otras cosas le ase-
guro que habrá consecuencias. Tenga cui-
dado. COLOR: Violeta. NÚMERO: 12.

AMOR: Los conflictos hay que evitarlos a
toda costa ya que deterioran las relaciones.
SALUD: Practique deportes, eso ayuda a dis-
minuir el estrés y a mejorar la condición del
organismo. DINERO: Trace sus objetivos y
enfoque su esfuerzo en estos. COLOR: Azul.
NÚMERO: 3.

AMOR: No vale la pena perder una linda amis-
tad por querer tener algo más con esa persona.
Hay veces en que la vida dice no a ciertos de-
seos. SALUD: Tenga cuidado con las alteracio-
nes. DINERO: Sea cuidadoso/a con las deci-
siones importantes que tengan relación con su
trabajo. COLOR: Gris. NÚMERO: 6.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Dejarse llevar por los sentimientos
la hace muy bien a su corazón. SALUD: Sea
prudente y cuídese de los accidentes. No se
ponga en riesgo. DINERO: No se desaliente
ante los fracasos en lo laboral, las cosas no
siempre salen como uno espera. COLOR:
Marengo. NÚMERO: 8.

AMOR: La primera quincena de septiembre
finaliza, pero eso no significa que termina su
posibilidad de encontrar la felicidad en el
amor. SALUD: Cuidado con alterarse. DINE-
RO: Debe organizar mejor los compromisos
financieros de su hogar. COLOR: Blanco.
NÚMERO: 4.

AMOR: Una mala decisión puede arruinar muy
fácilmente la armonía del hogar. Lo/a invito a
tener más cuidado. SALUD: El deporte ayuda
a bajar los niveles de estrés. DINERO: Aun no
están sobrando las oportunidades como para
que usted deseche las que se presenten. CO-
LOR: Morado. NÚMERO: 32.

AMOR: Cuidado ya que los reencuentros con
el pasado pueden dejar un sabor amargo.
SALUD: Busque la tranquilidad para su es-
píritu. DINERO: Los proyectos deben espe-
rar por ahora hasta que las condiciones sean
más favorables a sus intereses. COLOR:
Negro. NÚMERO: 11.

AMOR: Las relaciones de pareja pasan por
ciclos, entienda esto y trate de sobrellevar este
por el cual están pasando. SALUD: Aléjese de
los vicios o por último trate de disminuirlos.
DINERO: Tenga cuidado con esos proyectos
demasiado ambiciosos, no están los tiempos
para esto. COLOR: Lila. NÚMERO:15.

AMOR: Alejar un poco la relación de la ruti-
na es muy positivo para esta, eso no es algo
complejo de hacer. SALUD: Su carácter no
debe ser un obstáculo para recuperar su
salud. DINERO: No es lo más aconsejable
que invierta por el momento. COLOR: Mo-
rado. NÚMERO: 22.

AMOR: Aproveche bien los momentos que
pasa con las personas que quiere, no los des-
perdicie con algún tipo de enfrentamiento.
SALUD: Ojo con esos achaques que pueda
estar sintiendo. DINERO: No deje que el te-
mor le impida poner en marcha algunos pro-
yectos. COLOR: Rosado. NÚMERO: 19.

AMOR: Piense bien y analice que es lo que
busca en una pareja. Eso le ayudará a defi-
nirse de una buena vez. SALUD: Alteracio-
nes nerviosas. DINERO: Las cosas aún no
están completamente superadas en la eco-
nomía como para andar desperdiciando los
recursos. COLOR: Púrpura. NÚMERO: 24.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.
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Aseguran que llevan 20 años esperando:

Vecinos exigen que autoridades cumplan su función y arreglen calle El Convento
Dice el refrán que «una

imagen vale más que mil
palabras». Es lo que pre-
cisamente podemos usar
para ilustrar lo que por al-
rededor de 20 años están
viviendo vecinos de calle
El Convento en San Felipe
debido al mal estado de
dicha arteria. Es cosa de
ponerse a conversar con
algún vecino para saber de
inmediato que ninguna
autoridad ha sido capaz de
«ponerle el cascabel al
gato» y de una vez por to-
das presentar un proyecto
para reparar esa transita-
da arteria.

En este caso conversa-

mos con Gerardo Albor-
noz Jaure, vecino de El
Almendral, quien nos dijo
que por años la calle El Con-
vento, desde el Parque El
Almendral hasta la iglesia
del mismo nombre, se en-
cuentra «pesimamente
malo, sumamente malo. Ahí
hicieron unas poblaciones
nuevas de segundo piso que
la gente no puede transitar,
peatonalmente ni en vehí-
culos, porque el barro, los
hoyos, pésimo el camino…
pésimo», dice.

- ¿Nada de solución
todavía?

- Absolutamente nada,
ni el Serviu ni el municipio

han visitado la calle, no han
conversado con la gente so-
bre el problema ahí. Ahora
con el problema de alcanta-
rillado que tiene La Troya,
peor para la gente del con-
vento porque transitan to-
dos los vehículos por ahí.

- Para graficar, ¿dón-
de se produce la proble-
mática más grave?

- Todo El Convento en
primer lugar, del Parque El
Almendral (cementerio),
hasta la Iglesia El Almen-
dral. Es toda la calle, toda,
toda, completa.

- ¿La gente qué dice,
está aburrida?

- Aburrida, la gente que

Una larga e interminable fila de agujeros en el pavimento deben sortear los vehículos en
calle El Convento.Hasta los ciclistas son afectados por los numerosos baches que hay en calle El Convento.

Una imagen vale más que mil palabras. Verdaderos cráteres sobre la calzada, como si se
tratara de del Valle de la Luna

Un camino de hoyos, uno sobre otro, constituye esta arteria que es bastante transitada,
pese a lo cual no hay solución para estos vecinos.

no tiene vehículo tiene que
salir a la iglesia o a la Uni-
versidad Valparaíso a tomar
taxi colectivo. Es un grave
problema, es grave ¿me en-
tiende? Y cuando llueve el
barro.

- ¿Este problema vie-
ne desde hace años y
ninguna autoridad le ha
«puesto el cascabel al
gato» ahí?

- Mira yo tengo a mi fa-
milia en La Troya, soy ami-
go de todos en El Almendral
y esto viene de 20 años atrás

el problema ahí.
- ¿Nunca nadie ha

ideado una solución o
se ha hecho un diagnós-
tico pese a que el mal es-
tado de la calle está a la
vista?

- Nunca ha concurrido
alguna autoridad a hablar
con la gente en las poblacio-
nes ahí. Porque son unas
poblaciones hermosas que
hicieron, de segundo piso.
Yo transito todos los días
por ahí y veo la gente, con-
versamos con el problema

de alcantarillado de La Tro-
ya ahora que llega a la Uni-
versidad Valparaíso hasta el
cerro es peor.

- Molesta debe estar
la gente.

- ‘Choreada’, por eso a
través de ustedes como
Diario El Trabajo quiero
hacer un llamado al Serviu,
a la alcaldesa o a quien le
competa, que se acerquen a
ver la situación de la gente.
Porque estamos en el Siglo
XXI y ninguna solución has-
ta el momento.


